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SIN MEGATORRES
AVENIDA ASAMBLEA

FLORES
En Morón y Artigas se realizó la 2° Feria del Libro de 
Flores con una convocatoria masiva en la calle que tuvo 
además feria, comidas, charlas públicas y música en vivo.

PARQUE CHACABUCO
En el mes de la memoria hubo diversos actos y actividades 
referidas al recuerdo por las personas detenidas 
desaparecidas del barrio, entre ellas una en el Club Peñarol.
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Adherimos a:

#DobleEstándar
“En una resolución de AFIP se multiplica por cuatro el valor 

fiscal de los inmuebles que están en la Ciudad y eso impacta 

en el impuesto a los bienes personales”, dijo el mandamás 

de Uspallata, Horacio Rodríguez Larreta, y así volvió a mos-

trar su habilidad para esconder lo importante, en el marco 

del reevalúo fiscal inmobiliario que quieren efectuar a nivel 

nacional. No hace falta aclarar el criterio porteño para el cál-

culo del impuesto inmobiliario porteño (ABL) y el sacudón im-

portante en las boletas que pagamos, más cerca del precio 

de mercado que de otro intento de política tributaria. En la 

AFIP salieron a cruzar al Jefe de Gobierno y le enrostraron 

que “se equivoca al considerar como discriminatoria a una 

interpretación que, en verdad, no hace más que colocar en 

un pie de igualdad a los inmuebles ubicados en la ciudad 

con los del resto de las jurisdicciones provinciales. Estamos 

convencidos de que técnicamente está equivocado. Si no 

fuera así no hubiéramos adoptado el criterio de valuación 

de los inmuebles que su propio gobierno aplica desde 2012. 

Con el respaldo técnico y jurídico necesario, igualamos y ho-

mogeneizamos criterios para dejar atrás el doble estándar 

macrista". ¿Y ahora Horacio qué vachaché?

>>editorial
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LOS LIBROS 
DE LA BUENA CALLE

>>el barrio en acción

Otra vez Flores fue punto de encuentro para lectores, 
escritores y editoriales independientes. 

El 12 de marzo se llevó a cabo la 

segunda edición de la “Feria del 

Libro de Flores”, organizada por el 

Centro de Formación Profesional Nº 

24, la editorial Tinta de Limón, la dis-

tribuidora La Periférica y la Feria de Ar-

tigas. Según las palabras de sus pro-

pios organizadores, este encuentro 

barrial contó con más presencia que 

en su primera edición y la esquina de 

Morón y Artigas se vistió de fiesta con 

sus guirnaldas, pasarelas y stands de 

libros y otras publicaciones. Una au-

téntica ojeada de libros bajo el sonido 

de una fiesta vecinal impecable. El  sol 

radiante y un clima ideal acompañaron 

casi de manera sincronizada con la 

apertura y el cierre de la feria, dando 

siempre ganas de estar en la calle. Los 

abrazos y saludos, entre la enajena-

ción de ávidos lectores, fueron la mo-

neda corriente para una celebración 

que supo demostrar sentido de per-

tenencia, algo que es cada vez más 

extraño en una ciudad que tiende a 

desintegrar, poco a poco, la identidad 

de cada barrio y en consecuencia la 

de su comunidad vecinal. Fueron más 

de 65 editoriales de ensayo, novela, 

historia y poesía que compartieron sus 

producciones en la calle con promo-

ciones especiales. “Creo que las cues-

tiones centrales pasaron además por 

el escenario”, dijo en diálogo con este 

dad de Paraná Entre Ríos, la editorial Nu-

dista de ficción de Córdoba, extranjeras 

desde Chile como Long y Tiempo Roba-

do, de España Traficantes de Sueños, 

Virus, Tercero Incluido y mucho más. 

HEREDEROS DE LA FLIA

Sin hondar en demasiados detalles y a 

simple vista, la “Feria del Libro de Flo-

res” transmitió cierta semejanza con 

otra reconocida Feria independiente 

porteña como la “Feria del Libro Inde-

pendiente y Autogestiva” (FLIA). Esta 

es un poco una deriva posible de lo 

que fuera aquella feria, que funcionó 

desde el 2005 hasta el 2015 aproxi-

madamente. Enorme, itinerante. En 

la de Flores hubo muchas editoriales 

que también fueron para de FLIA. 

medio Diego Picotto, integrante de la 

editorial Tinta Limón y el CFP N° 24. 

Además destacó que “los tres puestos 

con escritores de la comuna le dieron 

una impronta de arraigo territorial. Te-

niendo en cuenta que fue una de las 

primeras ferias que se realizó este año 

en la ciudad, vino mucha gente”.

OTRO ESPÍRITU

Esta segunda edición de la “Feria del 

Libro de Flores” supo articular en la 

práctica lo barrial y lo político con di-

ferentes tipos de charlas basadas en 

ejes interesantes y que abrieron el de-

bate; entre ellas: modos de habitar la 

ciudad, la economía popular, la agen-

da eco-social, los feminismos, el rol del 

arte y la diversidad sexual. Todo esto 

atravesado por el eje central de lo au-

togestivo como una herramienta por 

fuera del circuito comercial, donde se 

ubican las ferias de libros más tradicio-

nales. Un asalto al espacio público, en 

el mejor de los sentidos, porque todo 

sucedió en la calle de una forma muy 

organizada, y al mismo tiempo con una 

energía especial desde los vínculos y 

las redes sociales que se sucedieron. 

También hubo un sector de comics, 

otro de libros infantiles, de otras pro-

vincias como Catamarca, de la locali-

En la feria hubo un puesto dedicado a los escritores de Flores, Bajo Flores y 
Parque Chacabuco. “A través del pasado histórico y el presente cultural del 
barrio, es posible desarrollar un polo cultural con proyección turística”, dijo 
a “La Taba” el comunero Julián Cappa, referente del área cultural dentro de la 
Junta Comunal N° 7.

ESCRITORES TERRITORIALES

MOMENTOS DESTACABLES

La presentación del libro “¿Qué es 

la economía popular? Experiencias, 

voces y debates” de la Editorial El 

Colectivo; la presencia de Guillermo 

Folguera, biólogo, filósofo, militante 

socioambiental quien vino a presen-

tar su libro “La ciencia sin freno”; las 

conversaciones con Enrique Viale en 

“De cómo el poder subordina el cono-

cimiento y transforma nuestras vidas”; 

y la entrevista pública a la militante 

social, poeta y escritora brasileña He-

lena Silvestre, autora de "Notas sobre 

el hambre". Y la música en vivo: con 

muchísimo arte y momentos sublimes 

de la reconocida artista y cantante que 

cautivó a todo el público presente, 

Luciana Jury. La intervención que tam-

bién llamó la atención fue la del escri-

tor y agitador cultural, el brasileño Mar-

celino Freire. Por si fuera poco, dentro 

del Centro de Formación Profesional 

N° 24, hubo comida y bebida de sobra 

para quien, ansioso de comer algo, pu-

diera disfrutar de la comida elaborada 

en la misma institución. Es que no solo 

se trató de ir a comprar libros, como 

una mera práctica de consumo, sino 

también de  pasar un rato en la calle y 

de manera gratuita. La frutilla del pos-

tre: para el cierre ATR la presencia en 

vivo de la OVP Orquesta: ritmo, baile. 

Hasta que ardieron las velas.
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La decisión del gobierno porteño para 
el uso optativo del barbijo en las escuelas 
genera diversos posicionamientos.

BARBIJOS Y 
NORMALIDAD

>>comunidad educativa

A partir del lunes 21 de marzo las escuelas porteñas, tan-

to públicas como privadas, no exigen el uso del barbi-

jo. Por lo tanto deja de ser obligatorio y pasa a ser optativo 

para todos los estudiantes de todos los niveles. Se busca 

“volver a la normalidad”: ya no hay burbujas ni protocolos 

estrictos de aislamiento, tampoco ingresos escalonados. In-

cluso las escuelas que cuentan con comedor ya funcionan 

normalmente. Sin embargo, quienes por elección propia o 

por decisión de su familia decidan seguir utilizando el barbi-

jo, obviamente que lo van a poder hacer. Pero los docentes 

y el personal no docente deberán seguir usándolo de for-

ma obligatoria. Larreta fue quien comunicó la medida, ba-

sándose en la baja de contagios por COVID-19 y la mejora 

El Club Peñarol Argentino homenajeó 
a deportistas desaparecidos en la 
última dictadura militar argentina.

NO OLVIDA
>>deporte social

El 12 de marzo pasado el club de Zañartu 1547, en el ba-

rrio Parque Chacabuco, organizó un acto en homenaje 

a deportistas desaparecidos durante la dictadura y contó 

con la presencia de la legisladoras porteñas María Victoria 

Montenegro y María Magdalena Tiesso. “La actividad sirvió 

como un homenaje y se proyectó un documental sobre el 

maratonista, trabajador bancario y poeta desaparecido Mi-

guel Sánchez. Estas son historias poco contadas y nosotros 

creemos que el deporte y la política van y tienen que ir de la 

mano”, explicó Leandro Rachid, quien integra esta institución 

deportiva. Por otro lado, el dirigente repasó algunas otras 

historias: “Casi todos los deportistas desaparecidos tenían 

cierta relación con la militancia. Miguel Sánchez, era parte de 

la JP de Berazategui y brindaba apoyo escolar en una uni-

dad básica. La desaparecida Acosta, jugadora de hockey, mi-

litaba en una organización marxista, aunque algunos otros y 

otras caían sin ser militantes”. También Rachid agregó que “la 

intención es remarcar que el deporte y sus deportistas tenían 

y tienen un compromiso con la sociedad y el país. Viéndolo, 

lo potenciamos. Estaría bueno trabajar mancomunadamen-

te desde el deporte y las organizaciones para que este tipo 

de actividades se multipliquen. Lo que hacemos, de manera 

militante, se da en el marco de un programa que se llama ‘El 

deporte no olvida’, y que nació en nuestra organización”. En 

el mes de la memoria, en el Club Peñarol se dijo “nunca más”. 

Memoria, verdad y justicia.

de la situación epidemiológica. "El contexto sanitario actual 

refleja un descenso del 65% en los nuevos casos diarios 

respecto al comienzo del ciclo lectivo en febrero del 2021, 

por lo que de esta forma se dará un nuevo paso para que 

los chicos puedan asistir a clases con normalidad", expre-

só el mandatario. Mientras tanto, la Sociedad Argentina de 

Pediatría pidió sostener su obligatoriedad. Y algunos espe-

cialistas plantean que perjudica al aprendizaje. Otro dato 

no menor es la gripe, ya que, según datos oficiales, sabe-

mos que el virus Influenza A H3N2 se adelantó este año, 

evidenciándose casos 2.500 casos desde el mes febrero. 

Vos: ¿de qué lado estás? ¿Barbijo sí o barbijo no?

fo
to
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e
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✎ Colaboración de Agustina Clemente
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La Plaza Flores fue el escenario donde se realizó el “Festival de la Mujer Trabajadora” 
en el marco del #8M para visibilizar el trabajo de las mujeres en la sociedad actual.

El #8M se hizo sentir con paros y movilizaciones en todo el 

país. Tras dos años de pandemia, el movimiento de muje-

res salió a reclamar por sus derechos en la calle nuevamente. 

La concentración en la Av. 9 de Julio superó todas las expec-

tativas y la marcha hacia el Congreso Nacional fue una de las 

grandes postales de la tarde de lucha en donde se visibilizó la 

desigualdad de género y la falta de derechos de las mujeres. 

En la Comuna N° 7 también se vivió el #8M. Es que el pasado 

sábado 12 de marzo se llevó a cabo el “Festival de la Mujer 

Trabajadora” en la Plaza Flores, una propuesta de la Comisión 

de Géneros del Consejo Consultivo de la Comuna N° 7 que 

contó con la adhesión de la Comisión de Cultura y Patrimonio 

y el apoyo del Área de Género y Diver-

sidad de la Junta Comunal N° 7, a cargo 

de Silvia Sbravatti. El evento tuvo como 

objetivo principal reflexionar y visibilizar 

los espacios que ocupan las mujeres en 

el contexto actual. ¿De qué trabajamos 

las mujeres? ¿Qué tareas realizamos? 

¿Cómo movemos el mundo? Esas fueron algunas de las pre-

guntas que guiaron la actividad y sirvieron como disparo para 

la reflexión. Bomberas, músicas, conductoras, mujeres en 

lucha fueron parte de la muestra fotográfica que acompañó 

al festival y que expuso tareas que realizan las mujeres que 

son invisibilizadas. Además, en el encuentro hubo música de 

la mano de Mechi González Chiappe quien presentó un re-

pertorio de folklore, la cantante Beatriz Duval interpretó unos 

“NOSOTRAS MOVEMOS EL MUNDO”

>>encuentros vecinales

tangos y la profesora Mara Ramírez realizó una exhibición de 

mambo. También, hubo espacio para una dramatización y se 

realizó una encuesta sobre las mujeres y el trabajo no pago. 

“Vivimos trabajando tanto dentro como fuera de la casa y hay 

que concientizar sobre todo el trabajo que hacemos. Esta-

mos concientizando que sin la mujer no se sigue, se para el 

mundo, nosotras movemos el mundo”, expresó Noelia Conte, 

quien agregó que “acá en la Comuna N° 7 tenemos un CIM 

en la calle Lautaro que funciona a destiempo, con turnos. No 

sólo necesitamos que haya otro centro, sino que el que está 

abierto funcione sin límite de horarios y con profesionales para 

atender las urgencias y contener a las víctimas de violencia de 

género. Y en el Bajo Flores venimos pi-

diendo un CIM hace rato, pero por aho-

ra hacen oídos sordos”, subrayó Conte. 

Por su parte, Silvia Sbravatti, subrayó 

que “tenemos que empezar a visibilizar 

todos los derechos porque, si bien fui-

mos avanzando en la ampliación de los 

derechos de las mujeres y de las diversidades, todavía nos 

falta mucho camino por recorrer” y que “la Comuna N° 7 no 

escapa a la generalidad de lo que pasa, todavía tenemos que 

deconstruir algunas cosas y generar instancias de mayor parti-

cipación de las mujeres. Este es nuestro compromiso desde la 

comuna, empezar a pensar, a reflexionar qué cosas nos hacen 

falta, qué cosas podemos aportar para que haya una concien-

cia distinta”.

✎ Por Alejandro Caracciolo

"Estamos concientizando 
que sin la mujer 

no se sigue" 
(Noelia Conte).

El Ministerio Público de la Defensa porteño 
y el Progresar nacional estuvieron en distintas 
zonas de la Comuna N° 7 atendiendo a las 
necesidades de la comunidad vecinal.

OPERATIVOS 
BARRIALES

>> coberturas

En marzo se realizó un nuevo ope-

rativo “En tu barrio” del Ministe-

rio Público de la Defensa en el Bajo 

Flores. ¿En qué consistió? En estas 

jornadas se orienta y acompaña a las 

familias en diversas problemáticas 

vinculadas con el derecho a la edu-

cación. La sede elegida fue otra vez 

el Centro de Salud y Acción Comu-

nitaria N° 20 de Ana María Janer al 

2.300 esquina calle Charrúa (Barrio 

Padre Rodolfo Ricciardelli), ya que 

en el operativo anterior muchos ve-

cinos y vecinas de la Comuna N° 7 

se quedaron sin su debida atención 

por la fuerte demanda que hubo des-

de muy temprano. Esta vez, el 11 de 

marzo de 10 a 14 horas, si pudieron 

hacerlo y consultar y reclamar por 

temas de las vacantes escolares, 

transporte escolar, viandas, ciuda-

danía porteña, subsidio habitacional, 

causas penales, salud, tratamientos 

y medicamentos. Por otro lado, el 16 

de marzo también de 10 a 14 horas 

en la esquina de Cobo y Centenera 

en el barrio Parque Chacabuco, es-

tuvo ubicado el “Punto Progresar” 

para la inscripción en las becas que 

promociona el Estado nacional den-

tro de la Comuna N° 7. Estas becas 

consisten en un apoyo público para 

la finalización de los estudios prima-

rios o secundarios; para la continui-

dad educativa en el nivel superior y 

también para la formación profesio-

nal en el trabajo. La convocatoria es 

hasta el 30 de abril de 2021 en la 

página oficial https://www.argentina.

gob.ar/educacion/progresar o desde 

la App de Progresar, completando el 

usuario y la contraseña o creando un 

usuario nuevo si es la primera vez 

que la persona se inscribe. Estos dos 

ejemplos muestran el despliegue y 

el accionar del estado en la calle, 

atendiendo a las inequidades socia-

les y empujando al desarrollo de las 

personas, en estos casos garantizan-

do la existencia de condiciones igua-

litarias de acceso a la educación, 

movilidad, permanencia y egreso en 

las instituciones. Además las institu-

ciones también pueden registrarse 

en la web oficial.

"Estos programas 
públicos garantizan 

condiciones igualitarias 
de acceso a la educación".
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En la vereda de la Asociación de Agentes de Propa-

ganda Médica de Avellaneda 2.144 se descubrieron 

tres placas por la memoria, en homenaje a las personas 

visitadoras médicas que fueron detenidas, torturadas y 

desaparecidas durante la última dictadura cívico militar. 

Estuvieron allí presentes Ricardo Peidro -Secretario Ge-

neral de la CTA Autónoma;- Salvador Agliano -Secretario 

General de AAPM-; Nora Cortiñas -integrante de Madres 

de Plaza de Mayo Línea Fundadora- y referentes políti-

cos y sociales de la comuna. “Pienso que institucional-

mente tenemos que acompañar todas las actividades 

que hacen a la memoria, la verdad, y justicia. La única 

manera que no se repitan las atrocidades cometida en 

la última dictadura es que mantengamos activa la memo-

ria”, comentó A “La Taba” durante el acto Julián Cappa, 

integrante de la Junta Comunal N° 7. Cabe destacar que 

en otras zonas de la Comuna N° 7 (Parque Chacabuco, 

Flores y Bajo Flores) se realizaron diversos actos para re-

cordar esta fecha del 24 de marzo como el “Día Nacional 

de la Memoria por la Verdad y la Justicia”.

Una opción pública y gratuita para culminar los estudios 

secundarios cerca de tu casa, en el barrio. Para los más 

grandes como para aquellos jóvenes mayores de 18 años. 

Funciona en una escuela pública desde el año 1991 a partir 

de un convenio entre el Sindicato de Empleados de Comercio 

y el Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. El título es Peri-

to Mercantil con Orientación en Administración de Empresas 

y se cursa de lunes a viernes desde las 19:35 hasta las 23 

horas. Valeria Crimi y Débora Castronuovo, las coordinado-

ras, brindaron detalles sobre cuáles son las motivaciones del 

alumnado que concurre: “Salir adelante para tener un mejor 

futuro para ellos y para sus hijos, o por cuentas pendientes 

que les quedaron. A fin de año, se hace la fiesta de egresados 

donde se les entregan los diplomas y los chicos de primero y 

segundo año despiden a los de tercero que terminan. Signifi-

ca la culminación de un esfuerzo muy grande. No es lo mismo 

terminar a los 18 años con el apoyo de la familia que hacerlo 

con todas las dificultades de tener que llevar la comida para la 

olla de la mesa”. Para tener en cuenta y ayudar en la difusión.

AL SECUNDARIO

MES DE LA MEMORIA

El CENS N°5 de la calle Saraza 470.

Se descubrieron tres baldosas 
recordatorias en Avellaneda 2144.
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>> fuga de palabras

Después de la pandemia la comuna explotó de bares 

nuevos. Ayer fui a tomar un café a uno en Flores. 

¿Flores o Parque Chacabuco? No lo sé. Los límites es-

tán mapeados, pero no logro registrarlos. Digamos que 

estaba en un bar de una franquicia conocida que ocupa 

toda la esquina de la frontera Flores-Parque Chacabu-

co. Esperé un rato largo porque nadie venía a atender. 

Estaba sentada en la vereda y desde allí veía a una chi-

ca que corría de un lado al otro, atendiendo las mesas. 

Apareció alguien sin barbijo, muy amable, que me tomó 

el pedido y se fue. Sí, literalmente la vi irse con su mo-

chila al hombro. Diez minutos más tarde vino otra chica, 

esta vez vestida de moza y con barbijo. Se acercó a mi 

mesa con papel y lápiz. Sentí que era nueva y le expli-

qué que alguien había tomado mi pedido, que se fije 

para que no le quede en la caja una comanda doble. 

Pasó un rato largo. Vino la chica que había visto correr 

de un lado a otro para preguntarme qué quería. Extraña-

da le pregunté qué estaba sucediendo. El primer pedido 

lo había tomado una socia del bar justo antes de irse. La 

moza del papel y lápiz había renunciado por mal trato 

del otro socio y ella estaba sola para todo. Después de 

cuarenta minutos logré tener mi café, pero sin serville-

tas, ni azúcar, ni agua.  En la puerta que daba justo fren-

te a mi mesa, dos hombres conversaban enojados por 

el problema del personal. La indignación me amargó el 

primer sorbo de café. Los miré a ambos y uno captó mi 

enojo y me preguntó qué necesitaba. Me trajo el agua 

en dos segundos, un mísero pequeño vaso. Ellos critica-

ban a la gente joven. Decían que no son responsables, 

que no se conforman con nada, que no saben armar 

una bandeja, que bla, bla, bla. Entonces me paré y les 

dije: “Cuando ustedes inviertan en entrenar la cantidad 

suficiente de camareros y camareras pagando lo que 

corresponde, vuelvo”.  Y me fui sin pagar.

NUEVOS 
BARES
Un “paga dios” para reivindicar a los 
jóvenes y la capacitación en el trabajo.

✎ Por GAIA

Pablo Cocca es peluquero y ejerce el oficio hace 23 años. Luego de malas 
experiencias, hoy tiene su propia peluquería en la tradicional esquina

de Av. Vernet y Beauchef.

EL FIRULETE
>>emprendedores

Lo traía en sus genes. Trabajó en lavaderos de autos, 

en gomerías, como ayudante de albañil, en panadería, 

sanguchería y cinco años en un centro de día con perso-

nas con discapacidad. Pero su historia es más fuerte. De 

la mano de su abuelo comenzó el amor por la peluquería. 

“Siempre me inculcaba el oficio. Una persona muy caris-

mática y responsable de su trabajo, sabía mucho del oficio 

de la peluquería. Manejaba muchas 

herramientas que hoy por hoy prácti-

camente no se usan, era mucho con 

tijera y navaja, no existían las máqui-

nas, las planchitas, el secador. Prepa-

raba cremas para afeitar, aceites para 

barba, hacia las ceras y los geles. Mi 

abuelo fue la cuarta generación de peluqueros. Conocía 

el oficio de la guarda italiana. Con él aprendí la parte mas-

culina, mientras que la parte femenina la hice en la escue-

la Unión de Peinadores”. Lleva 23 años como profesional 

del corte y tiene su propia peluquería “El Firulete” en el 

corazón de Parque Chacabuco que, como la mayoría de 

los emprendimientos, nació al calor de una situación de 

disconformidad y crisis. “En el 2017 me quedé sin trabajo 

y un amigo me incentivó a que volviera al oficio. Empecé 

a trabajar en peluquerías, con muchas malas experien-

cias. Un día me senté en mi casa enojado y empecé a 

buscar posibilidades para poner mi propia peluquería. En 

ese momento el Ministerio de Trabajo entregaba un sub-

sidio para estas cosas, presenté un 

proyecto y con la ayuda de mis her-

manos, mi mamá y mi tío, busqué un 

local. Encontré el sillón que usaba mi 

abuelo, instalé un espejo que tenía en 

mi casa, mandé a hacer un mueble y 

ahí empezó otra historia. El sillón es el 

original de mi abuelo, es de los años 1920, tiene 100 años”. 

Está en Vernet 395 y hoy, luego de superar la pandemia, 

tiene sus expectativas bien claras: “Seguir en el barrio, 

poder progresar y darle más espacio al corte femenino. 

Seguir capacitándome para ser Maestro de Peluquería, y 

participar de los campeonatos de peluquería”.

"Un día me senté 
en mi casa enojado 
y empecé a buscar 

posibilidades".
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Hubo una buena noticia para la comunidad vecinal or-

ganizada en torno a la construcción de torres en el ba-

rrio Parque Chacabuco. En el mes de septiembre del año 

pasado habían presentado un pedido de medida cautelar 

ante la justicia luego de constatar la presencia de proyec-

tos de construcción de megatorres en una zona del barrio 

de casas bajas. El fallo fue favorable y pudieron demostrar 

que las obras afectarían el derecho a la salud y al ambien-

te, teniendo en cuenta la falta de provisión de servicios pú-

blicos suficientes y el acceso de las casas aledañas a la luz 

natural. También habían alertado el cambio en la fisonomía 

e identidad histórica del barrio. Desde el juzgado además 

constataron que el gobierno porteño había otorgado certi-

ficados de aptitud ambiental y permisos de obra de mane-

ra ilegal, aceptando una declaración jurada falsa por parte 

de los desarrolladores. Por suerte la demolición no pudo 

hacerse y la justicia dio lugar a la medida cautelar. Desde 

el grupo “Parque Chacabuco No a las Torres”, consideran 

este fallo como un avance, pero mantienen un estado de 

alerta hasta llegar a una solución definitiva. Analí López 

Almeyda, vecina del barrio e integrante de grupo promo-

tor, expresó su parecer en este momento: “Hubo un ida 

y vuelta entre la justicia y el Gobierno de la Ciudad hasta 

que la jueza falló a favor del colectivo barrial dando lugar a 

todos los reclamos entendiendo que de concretarse estas 

obras podrían vulnerar derechos individuales y a además 

el derecho a un medio ambiente sano. Es un momento de 

felicidad porque sabemos que nuestros reclamos fueron 

escuchados”. Además agregó que “la llegada de este tipo 

de edificios afecta directamente al correcto funcionamien-

to de los servicios de agua, electricidad y cloacas. Afecta a 

la luz natural de las casas aledañas y a la privacidad de las 

mismas. Esto es algo que lo hemos visto en otros barrios, 

y que vendría a destruir el lugar que elegimos para vivir”. 

La medida fue dictada por la jueza Andrea Danas desde el 

Juzgado de Primera Instancia en lo Contencioso Adminis-

trativo y Tributario N° 11 de la Ciudad de Buenos Aires. “Lxs 

vecinxs de Parque Chacabuco lograron frenar las megato-

rres de Larreta con una medida cautelar sin precedentes. 

La participación y organización ciudadana impidió que la 

empresa pueda avanzar con el desarrollo inmobiliario en 

zona residencial. Este fallo es un reconocimiento impor-

tante a la defensa ciudadana contra la voracidad inmobilia-

ria”, expresó en su cuenta de Twitter el legislador porteño 

Javier Andrade. 

La jueza Andrea Danas hizo lugar 
a la petición vecinal y por el momento 
no habrá edificios de 12 y 21 pisos 
sobre la avenida Asamblea. 

UN FRENO A 
LAS TORRES

>>actualidad informativa

El 19 de marzo se celebró el “Día del 
Patrono San José” con procesión y festival 
en Plaza Flores, un ícono vecinal.

SAN JOSÉ 
RECORRIÓ 
EL BARRIO

>>cultura local

Con un escenario dispuesto en la Plaza Flores, el pasa-

do sábado 19 de marzo se realizó el festejo del Día del 

Patrono San José de Flores. A lo largo de toda la jornada 

hubo festival en la plaza, actividades en la Basílica y proce-

sión con la imagen del santo por las calles del barrio. Cien-

tos de personas participaron del festejo para homenajear 

al protector de Flores. Antes de las 10 de la mañana, ya 

estaban dispuestos los diferentes stands que fueron par-

te del encuentro: el Paseo de Artesanos de Plaza Flores, 

La Casita de San José, el Grupo de Scouts de la Basílica, 

la Fundación Ale y la Universidad de Flores (la cual brindó 

Asistencia Psicológica Comunitaria, presentó el taller "Fa-

milia, creatividad, educación y virtualidad en Pandemia" y 

exhibió información sobre sus carreras). A las 11, el párroco 

de la Basílica, Martín Bourdieu, encabezó el izamiento de 

la bandera nacional en la plaza y citó el lema de la cele-

bración: “Con San José agradecemos y cuidamos la vida”. 

Hacia el mediodía, se llevó a cabo la misa en la plaza, que 

estuvo acargo del Arzobispo de Buenos Aires Mario Poli, y 

durante todo el día hubo misas y actividades en la Basílica. 

El 19 de marzo se conmemora a San José como custodio 

de la Sagrada Familia y, además, se celebra el Día del Ar-

tesano, por lo que cientos de fieles peregrinan habitual-

mente hacia el templo ubicado sobre la avenida Rivadavia. 

Al mismo tiempo, en el escenario de la Plaza Flores, hubo 

folklore, magia, actuaciones, charlas, mucho baile, anima-

ción y aplausos. Con las chacareras a todo volumen, grupos 

de personas bailaron danzas típicas con la imagen de San 

José acompañando el evento. La convocatoria superó las 

expectativas y muchas personas estuvieron durante todo 

el festival de pie o sentadas en el suelo. Pasadas las 18.30 

comenzó la tradicional procesión por las calles del barrio. 

La imagen de San José realizó un recorrido, con oración y 

agradecimiento. Cuando San José llegó a la entrada de la 

Basílica, se interpretó el Himno Nacional y el emotivo “¡Viva 

San José!” fue gritado por la multitud presente. Al cierre de 

la jornada se realizó la “Misa Solemne en honor a San José” 

a cargo del Monseñor Ernesto Giobando y, luego, la banda 

de la Policía despidió el encuentro con la interpretación de 

un repertorio compuesto por canciones populares.




